

NOOMDO

N°39 – Août 2024 – Janvier 2025

BULLETIN BIMESTRIEL D'INFORMATION DES ACTIVITÉS MENÉES AU CENTRE NOOMDO

C'est un véritable plaisir de vous présenter le bulletin d'information du deuxième semestre 2024 du centre Noomdo.



Les enfants à la rentrée le 06 octobre 2024

Le centre Noomdo a marqué le début de l'**année scolaire 2024/2025** avec une reprise progressive. Après un mois de repos pour le personnel et deux mois et demi de vacances pour les pensionnaires, soit en famille ou en famille d'accueil, la reprise s'est effectuée le **5 septembre** pour tout le personnel et le **15 septembre** pour tous les pensionnaires. Une quinzaine parmi ces derniers ont dû rester à Noomdo en raison de difficultés d'intégration dans leur cellule familiale. Pour assurer leur prise en charge, le personnel a été réparti en deux équipes.

Cette reprise a été marquée par un événement douloureux : la perte de notre très chère Tantie Rachel, nourrice à Noomdo depuis sa création. Que son âme repose en paix !

LUXEMBOURG - BURKINA FASO

Cette année, Noomdo compte **204 pensionnaires** dont **90 internes** et **114 externes**. Les 90 pensionnaires internes sont pris en charge par une équipe de **22 salariés permanents** composée de :

10 mères éducatrices, 2 éducateurs, 1 directeur, 1 comptable, 1 jardinier, 4 gardiens, 1 psychologue, 1 cuisinier et 1 chauffeur/logisticien. Ces permanents sont appuyés par 4 vacataires et 6 stagiaires.

Les 90 pensionnaires internes se répartissent en **47 garçons** et **43 filles**. Tous sont scolarisés dans des établissements classiques ou des centres de formation professionnelle. Les **114 pensionnaires externes** sont pris en charge par l'ONG le soleil dans la main à travers son programme Accord-Cadre.

Nous remercions vivement tous les parrains et marraines, la Fondation NIF, tous les autres donateurs, ainsi que le MAE via l'Accord Cadre, grâce au soutien desquels les 90 pensionnaires internes bénéficient d'une prise en charge complète en matière de santé physique et psychologique, scolarité, éducation, alimentation et logement.

Nous vous remercions pour votre soutien continu et votre confiance en notre mission.



Les enfants de retour du jardin en janvier 2025, la saison des carottes bat son plein !

BONNE LECTURE !



En juin 2024, nous avons le plaisir d'annoncer que 28 pensionnaires ont été admis à un retour définitif en famille. Parmi eux, 16 garçons et 12 filles, qui ont passé entre 3 et 7 ans au sein de Noomdo. Ces jeunes, âgés entre 10 et 18 ans, seront accompagnés par notre équipe du "Soleil dans la Main" jusqu'à leur pleine autonomisation. Grâce aux visites à domicile effectuées par notre directeur et nos éducateurs, nous avons pu constater une amélioration significative des conditions socio-économiques et affectives des familles concernées. Ces pensionnaires retournent donc en famille, toujours sous le regard bienveillant du "Soleil dans la Main". Tout le personnel s'est réuni pour souhaiter un bon retour en famille à ces enfants, marquant ainsi un moment important dans leur parcours.



Avant la rentrée des enfants, le personnel permanent a organisé un séminaire de rentrée de 7 jours. L'objectif était de réviser les procédures, les thèmes de causerie, les films, et l'accompagnement des enfants en danger, afin de renforcer notre prise en charge pour l'année scolaire.



Avant la reprise des cours, une grande activité récréative et culturelle a eu lieu à Noomdo. Luc Sanou, danseur et musicien professionnel, a mené des formations et des ateliers d'apprentissage d'instruments de musique traditionnels. Cela a permis aux pensionnaires de se sentir bien intégrés et de s'exprimer avec fierté. Les nouveaux pensionnaires ont vu leur peur et timidité disparaître.





Le 09 septembre, M. Demange David, Directeur des activités Burkina Faso a visité Noomdo pour souhaiter une bonne reprise et une rentrée scolaire. A cette occasion, une rencontre a été organisée en présence de tout le personnel pour un débriefing. Nous le voyons ici inspecter la nouvelle installation solaire. Toute l'équipe était honorée de la visite. Nous disons un grand MERCI à M. Demange pour sa présence à nos côtés et ses encouragements.

charge des enfants en danger et ont félicité les acteurs de Noomdo pour leur travail. La visite a pris fin par la remise des cadeaux aux pensionnaires.



Le 4 octobre, grâce au financement de l'Accord Cadre de l'ONG "Le Soleil dans la Main", une formation a été organisée pour les enseignants du complexe scolaire Bangre Veenem construit en 2019 par l'ONG et qui est fréquenté par la majorité des pensionnaires Noomdo. Ont pris part à la formation : enseignants du primaire, du CEBNF et du lycée. Tout comme pour la Police Nationale, l'objectif était de renforcer leur compétence dans la compréhension et la prise en charge des enfants en détresse.



Le 7 novembre, Noomdo a accueilli l'Académie de la Police Nationale avec plus de 200 policiers (180 élèves officiers de police et une vingtaine d'encadreurs). Après un accueil chaleureux, les visiteurs ont eu un entretien avec le personnel et une visite guidée. Ils ont été sensibilisés à la prise en



La cuisine de Noomdo a été équipée de nouveaux matériels grâce à l'Accord Cadre et aux donateurs

LUXEMBOURG - BURKINA FASO

du Soleil. Un congélateur de 690 litres et une table Inox pour la fabrication du pain ont été ajoutés, permettant aux cuisiniers d'être plus professionnels et de gagner en temps dans leurs tâches. Merci aux bailleurs pour leur engagement de toujours continuer à investir pour le bien-être des pensionnaires de Noomdo.



rendu visite au Directeur à domicile qui les a très bien accueillis.



Ensuite le 2 janvier, ils ont fait une sortie culturelle à Sabou, accompagnés par les éducateurs pour visiter la marre aux crocodiles sacrés et les boutiques de vente d'objet d'art. Chaque pensionnaire a eu droit à un goûter à la sortie avant le retour à Noomdo. Les congés de Noël furent agréables à Noomdo pour les pensionnaires.

Nous souhaitons à tous les lecteurs une très belle année 2025 et nous vous remercions toujours autant pour votre soutien inlassable !

A l'occasion de la nouvelle année, les pensionnaires ayant des difficultés à rejoindre leur famille pendant les congés de Noël ont bien fêté à Noomdo. Un repas copieux leur a été servi. Après le repas ils ont